

Presentan avances en gobernanza del proyecto "BioAysén" que valoriza conservación de biodiversidad regional

Esta nueva sesión marca una nueva etapa en el trabajo colaborativo entre organizaciones, autoridades y empresas, reflejando los primeros avances en la implementación del proyecto por la protección de la flora y fauna nativa.

BioAysén es un proyecto pionero que propone un modelo piloto de valorización del capital natural y de pagos por compensación económica. La iniciativa es un proyecto de Bien Público apoyado por Corfo, liderada por la [Fundación Chile Circular](#)



Coyhaique. En el marco del proyecto de [Bien Público BioAysén](#), se realizó la tercera sesión de Gobernanza del Observatorio de Biodiversidad y Valorización de Capital Natural de Aysén, una instancia clave para avanzar en la construcción colaborativa de soluciones que protejan el patrimonio natural de la región.

Esta iniciativa busca transformar la biodiversidad en un activo estratégico mediante un modelo de compensación económica por servicios ecosistémicos, articulando a diversos actores públicos, privados y de la sociedad civil en torno a un objetivo común: conservar, restaurar y valorizar los ecosistemas nativos de Aysén.

El evento reunió a diversas autoridades, entre ellas el seremi de Medio Ambiente, Yoal Díaz; la ejecutiva de Corfo Aysén, Amanda Ríos; y los

profesionales del Ministerio de Medio Ambiente, Nicolás Smith y María Luisa Salazar.

Además, se congregaron personalidades ligadas a la conservación como la gerenta de Desarrollo de Mercado y Alianzas del Forest Stewardship Council, Paola Bolívar; el coordinador de proyectos de conservación de la Fundación Kreen, Eduardo Muñoz; y la directora ejecutiva de la Fundación Patagonia Aysén, María Jesús Brautigam.

El director ejecutivo de la Fundación Chile Circular, Gonzalo Pumarino, afirmó que "con la presentación del primer informe de modelos económicos para pagos por biodiversidad y servicios ecosistémicos, estamos avanzando de manera significativa en el desarrollo del observatorio y plataforma que contempla BioAysén. Además, hemos presentado a la gobernanza regional una propuesta con cuatro terrenos donde se iniciará su implementación. BioAysén avanza de forma sólida y estamos dando inicio a un proceso que consideramos clave para el desarrollo y crecimiento sostenible de la región".

Durante la jornada, el consultor experto en

economía ambiental, Jorge Gómez, presentó los avances de la consultoría que lidera, centrada en el diseño de modelos de pago por biodiversidad. Su exposición abordó los principales lineamientos técnicos y económicos que permitirán implementar mecanismos de compensación orientados a financiar la conservación de ecosistemas estratégicos en la región.

Irina Reyes, gerenta de [Transforma Cambio Climático](#), programa estratégico de Corfo que ofrece apoyo técnico a BioAysén, declaró que "ha sido una valiosa reunión con los principales actores clave del Bien Público BioAysén, en la que hemos encontrado un marco de trabajo para continuar avanzando en un inédito sistema de valorización económica, que se haga cargo de la preservación, restauración y uso sostenible de ecosistemas naturales, y donde las empresas tienen un papel fundamental en el desarrollo del proyecto".

Más información del proyecto en <https://fundacionchilecircular.cl/proyecto-bioaysen/>